



Síntesis Informativa

23/abril/2024

SECRETARÍA

México traerá más pollo desde EU con precios dumping

Según proyecciones del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, las importaciones que realice nuestro país de estos productos ascenderán a 1.02 millones de toneladas este año, predominando principalmente las compras de piernas y muslos México aumentará previsiblemente sus importaciones de carne de pollo en 2024 a 1 millón 025,000 toneladas, lo que implicaría un alza de 4% interanual, según proyecciones del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA). Casi 40% de la producción de carne de pollo en México se realiza a través de la agricultura por contrato, según el USDA, lo que reduce los riesgos y los costes a lo largo de la cadena de suministro. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader),** el precio del maíz disminuyó más de 30% en 2023 en comparación con 2022. **El Economista, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001871nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

ANEXO Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Yucatán. https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5724241&fecha=23/04/2024#gsc.tab=0

AVISO por el que se da a conocer información relativa a solicitudes de título de obtentor de variedades vegetales, correspondiente al mes de marzo de 2024. https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5724242&fecha=23/04/2024#gsc.tab=0

AGRICULTURA

La actividad económica del país creció 1.38% en febrero

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) logró su mayor incremento en 35 meses tras repuntar 1.38% en febrero, superando el avance de 0.50% previo y dejando atrás cuatro meses a la baja, indican cifras desestacionalizadas de INEGI.

Hoja 1 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Tras cuatro caídas mensuales consecutivas, la economía mexicana rebotó en febrero, apoyada por el sector servicios y la agricultura, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La agricultura avanzó 16.5% mensual en el segundo mes del año, tras su contracción de 13% mensual en enero, afectada por "El Niño", que provocó sequías; los servicios también fueron positivos con un alza de 1.2%, y se recuperaron del descenso del primer mes de 0.5%. La Crónica, 18 / La Jornada, 32 / El Financiero, P.p 1 / El Economista, 1 / Ovaciones, 24 / Reporte Índigo Cinco Días, P.p 1 https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024000663nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024001103nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024000653nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024001568nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024001568nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024000838nc.pdf

Nestlé México y empresas de inversión e innovación lanzan segunda edición de una iniciativa para contribuir a preservar el medio ambiente

México lanza por segunda ocasión la Convocatoria "Regeneración by All In" una iniciativa de innovación que busca ideas novedosas y sostenibles para la preservación del planeta. La compañía de origen suizo realiza la convocatoria a través de su ecosistema de innovación All In, junto con la empresa The Yield Lab LATAM, firma de Capital emprendedor de Agri Food Tech (especializada en inversiones de riesgo en el sector agrícola), así como Endeavor, la comunidad más grande de emprendimiento en México. La Jornada, 19

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001408nc.pdf

Exhortan a depositar envases de agroquímicos en Centros de Acopio

La Secretaría del Campo del Gobierno del Estado de México pidió a los productores agrícolas utilizar equipo adecuado al aplicar plaguicidas y otros agroquímicos, así como lavar los envases utilizados y llevarlos al Centro de Acopio más cercano. Al aplicar los plaguicidas y otros químicos es necesario usar mascarillas con carbón activado, gafas, botas de plástico, guantes de neopreno y ropa tipo Tidex, para evitar intoxicaciones y daños en la piel. De acuerdo con la Dirección General de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, los envases y bolsas vacías de agroquímicos generan 350 toneladas de basura al año, lo que puede causar daños a la salud y al medio ambiente pues solo de 90 a 100 toneladas tienen el manejo adecuado. **El Valle Edomex. 6/ La Tribuna Edomex. 1**1

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000148nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000305nc.pdf

Hoja 2 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





UEMéx une sinergias a favor del sector campesino

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) y la asociación civil Agrícola Nuevo Sendero ASPROS, firmaron un convenio de colaboración con el que impulsarán la investigación, capacitación y desarrollo del sector campesino mexicano. Aseguró que la UAEMéx cuenta con las ingenierías en Agrónomo Industrial, Agrónomo en Floricultura y Agrónomo Fitotecnista, así como programas de estudios avanzados como el Diplomado Superior en Agricultura de Precisión, la Especialidad en Floricultura y la Maestría y el Doctorado en Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales. El Valle Edomex, 1/ Diario Amanecer, 4/ La Tribuna Edomex, 1/ Heraldo Estado de México. 6

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000078nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000118nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000235nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000570nc.pdf

Disputan por la Financiera Rural y Fox

La diputada de Morena, María Clemente García, encendió el debate cuando acusó que durante el gobierno de Vicente Fox en 2002, él sí, se robó 20 mil millones de pesos de cuentas de Afores para mandarlas a las cuentas del gobierno federal, con los votos del PAN y el PRI y parte de esos recursos pasaron a la Financiera Rural, que fue un negocio de amigos y terminó en un fraude de más de 3 mil millones de pesos. Recalcó que ahora, la extinción de Financiera Rural servirá para financiar este fondo, que permitirá que varias generaciones de mexicanos tengan una pensión digna. **Ovaciones. 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001360nc.pdf

Pactan remedio a daño laboral en planta aguacatera

Los gobiernos de Estados Unidos y México anunciaron la implementación de un plan de remediación para atender la denegación de derechos sindicales en los que incurrió la empresa aguacatera RV Fresh Foods, y la en la que, por primera vez, también se identificaron violaciones laborales de parte de la organización sindical que en principio solicitó la queja. "Este caso es la primera vez que Estados Unidos utiliza el mecanismo en el sector de fabricación de alimentos. También es la primera vez que tanto Estados Unidos como México identifican violaciones relacionadas con la conducta del sindicato solicitante", detalló la Representación Comercial de Estados Unidos (USTR). El Economista, 37

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000721nc.pdf

Hoja 3 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Galardonan a investigadores

La ciencia a favor de la industria es un motivo por el que investigadores de distintas instituciones dedican su análisis ayudando a la producción y mejora de los productos, en este caso de la bebida nacional: El tequila. Como un aliciente, en el marco del 30 aniversario del Consejo Regulador del Tequila (CRT), su presidente, Miguel Ángel Domínguez Morales, entregó galardones a quienes han trabajado en beneficio de la cadena productiva Agave Tequila con Reconocimientos y Premios a la Ciencia. Fueron entregados 43 reconocimientos y premios, además se realizó la firma de convenios con instituciones para promover el desarrollo de proyectos de investigación de vanguardia. El Heraldo de México, 20 / Quadratin-Jalisco, P.p.1 / El Diario NTR / Jalisco, 2

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000856nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001708nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001713nc.pdf

GANADERÍA

Fomentan el bienestar de las gallinas en la industria del huevo

La crianza respetuosa de gallinas de postura es crucial para promover el bienestar y la salud. De acuerdo con Arianna Torres, gerente sénior de programas de HSI, las gallinas criadas en sistemas de producción de huevo libre de jaula experimentan una serie de beneficios significativos en comparación con las jaulas tradicionales. Estos beneficios incluyen mayor espacio y movilidad, la capacidad de expresar comportamientos naturales, reducción del estrés y la agresión, mejor salud física y una mejor aceptación por parte de los consumidores. El Economista, 26 https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000691nc.pdf

Se concentra Alpura en elevar rentabilidad

Grupo Alpura trabaja en maximizar su rentabilidad a través de una mayor oferta de productos, con empaques de fácil acceso y transporte. Los ganaderos fueron afectados por los impactos inflacionarios entre 2021 y 2022, por lo que la empresa procura vender productos asequibles, que respondan a las nuevas demandas de los compradores, para promover el consumo, aseveró Francois Bouyra, director general de la compañía de lácteos. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001166nc.pdf

Hoja 4 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





ABASTO/ ALIMENTACIÓN/ PRECIOS

Pronósticos de clima elevan precio del trigo a máximo de 2 meses

Los futuros del trigo subieron a 5.79 dólares por bushel, el nivel más alto en casi dos meses y reflejo de una menor oferta en el mercado. Los pronósticos apuntan a un clima más seco en el cinturón del trigo de Estados Unidos; en las próximas semanas, la que obstaculizaría las condiciones de crecimiento en la región clave y pesaría contra las esperanzas anteriores de una cosecha interna excelente. El Economista, 63 https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000733nc.pdf

SCJN resuelve amparo en etiquetado frontal

EL PLENO de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó la constitucionalidad de las disposiciones, en las que se regula el etiquetado frontal para alimentos y bebidas no alcohólicas preenvasados, para indicar los productos que excedan los límites máximos de contenido energético, azúcares añadidos, grasas saturadas, sodio y los demás nutrimentos críticos e ingredientes que establezcan las disposiciones. La SCJN rechazó amparar a las empresas Herdez, Nutrisa, McCormicle y Del Fuerte y avaló las modificaciones a la Ley General de Salud y a la NOM 051SCFI/SSA12010. La Razón de México, 4 / El Economista, 59 / La Jornada, 31 / Unomásuno, 8 / 24 Horas, 2 / Ovaciones, 19 / Excélsior, 15 / El Día, 4 / Basta, 4 / Diario Amanecer EdoMex, 14 / Contra Réplica, 12

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000940nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000809nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001413nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000044nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000506nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/2304202400151Inc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001223nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/2304202400058nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000377nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000157nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000157nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000157nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000356nc.pdf

Fijan arancel para el café

La Secretaría de Economía fijó un arancel de 20% sobre las importaciones de café en cápsulas, y fue anunciado a través de una modificación a la Tarifa de la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación publicada en el DOF. Esto eleva el impuesto de cero a 20% para las cápsulas de café en tres fracciones arancelarias. Excélsior, 4 / Reforma, 1 / 24 Horas, 15 / El Financiero, 7

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001314nc.pdf

Hoja 5 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001083nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000536nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001179nc.pdf

Peso fuerte e ingresos débiles pegan a exportadoras de alimentos

La fortaleza del peso mexicano trajo debilidad a las ventas y expectativas de ganancias de algunas empresas nacionales con ingresos en dólares como Becle, Bachoco y Grupo Bimbo, que se encuentran más expuestas a la divisa americana que, en algunos casos llega a representar más del 56 por ciento de sus entradas. El Financiero, 20

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001370nc.pdf

Superpeso impacta resultados de bimbo

Grupo Bimbo fue impactada en sus resultados del primer trimestre del año por el superpeso, con ventas por 93 mil 221 millones de pesos, una caída de 03%. "Los resultados del primer trimestre fueron buenos y, en su mayoría, resilientes, considerando el impacto del superpeso", dijo el director global de administración y finanzas de la empresa, Diego Gaxiola. La panificadora, al cierre del primer trimestre del año, alcanzó una utilidad de 2 mil 370 millones de pesos, 41% menos respecto al mismo periodo del año previo. El Universal, 26/ El Financiero, 23/ Reforma, 6/ Milenio Diario, 23/ El Economista, 30/ 24 Horas, 16

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024001440nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024001251nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024001149nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024000917nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024000675nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes 23042024/23042024000540nc.pdf

A la baja, precios de la canasta básica

Durante la conferencia matutina del 22 de abril, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) presentó un informe sobré los precios de la canasta básica y los combustibles, en México, destacando una notable reducción en comparación con periodos anteriores. En lo que respecta a la canasta básica, Aguilar informó que el costo promedio fue de 809.82 pesos. Contra Réplica, 12 / El Heraldo de México, 19 https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000850nc.pdf

Hoja 6 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





COLUMNAS

Articulistas / Calamitoso Día de la Tierra / Lorena Rivera

Las sequías se prolongan poniendo en peligro la seguridad alimentaria, la escasez de agua tiene sedientos los cultivos y las ciudades. En México, 28% cree que el uso de productos que dañan la capa de ozono es el mayor contribuyente al calentamiento; 18%, la contaminación del aire causada por el transporte y, 17%, deforestación, agricultura y otros cambios en el uso del suelo. Si bien son diversos los factores que contribuyen al calentamiento global, la comunidad científica ha señalado que las tres principales fuentes de gases de efecto invernadero son generación de energía, agricultura y procesos industriales. Excélsior, 13 https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001230nc.pdf

Columna invitada / Día Cero en México: cuenta regresiva / Magdiel Gómez Muñiz En él contexto de nuestro país, el Día Cero es un llamado de atención urgente sobre el inminente riesgo de que algunas ciudades y áreas del país enfrentan un desabasto cirílico dé agua potable; Este término se refiere al momento en que una ciudad se quedará sin suministro suficiente de agua para satisfacer las necesidades básicas de sus habitantes. La agricultura es otro factor clave en la crisis del agua en México, Este sector consume aproximadamente el 70% del agua disponible en el país, ya menudo se utilizan métodos de riego ineficientes que desperdician grandes unidades de agua. La falta de infraestructura y tecnología adecuadas para optimizar el uso fiel del agua en la agricultura agrava aún más el problema. Contra Réplica, 8 https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000306nc.pdf

Templo Mayor / Aranceles al Café / Fray Bartolomé

NO ES por amargarle el café de la mañana, pero... a partir de hoy las cápsulas para máquinas de café pagarán un sobrecosto de 20 por ciento. El gobierno de la 4T decidió aplicar un nuevo arancel a estos productos, supuestamente para apoyar a los productores nacionales. El detalle está en que la experiencia mundial dice que estos aranceles de poco o nada benefician a las empresas locales, en tanto que no tienen cómo cubrir la demanda del producto. Además generan escasez, mercado negro y hasta evasión de impuestos. El colmo es que el dinero recaudado no está etiquetado para los cafeticultores mexicanos, sino que simplemente engordará las arcas gubernamentales. Y los únicos que saldrán perdiendo son quienes decidieron comprarse una maquinita para preparar su café en casa. **Reforma, 8** https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001027nc.pdf

Hoja 7 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Coordenadas / Una sorpresa positiva para la economía / Enrique Quintana

En enero, el Indicador Global de Actividad Económica (IGAE) había marcado un muy pobre 1.0 por ciento a tasa anual, así que todo indicaba que los resultados del primer trimestre del año serían relativamente malos. Un elemento que debe ponerse sobre la mesa es que las cifras del sector agropecuario no se integran en las estimaciones oportunas. Por ejemplo, en enero, el IGAE agropecuario (en realidad se trata de actividades primarias, pero es mayormente agropecuario) tuvo una caída a tasa anual de 13 por ciento. **El Financiero, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001218nc.pdf

Project syndicate /La bioeconomía no salvará la Amazonia /Richard Hausmann

La esperanza es que futuras investigaciones descubran aplicaciones más valiosas que permitan a los conservacionistas contrarrestar prácticas destructivas que contribuyen a la deforestación, como la ganadería. En segundo lugar, incluso si el mercado de productos sostenibles de origen amazónico se expandiera, los agricultores locales tendrían dificultades para competir con las granjas que producen en masa sus cultivos mediante métodos menos respetuosos con el medio ambiente. **El Economista, 48**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000758nc.pdf

La Quinta transformación / ¿La fraudulenta? reestructura de Ingenio Puga / Darío Celis

Compañía Panamericana de Comercio (Copaco) e Ingenio de Puga de (Puga), pertenecen a un solo grupo societario. La primera es controladora de la segunda. Los dos fueron declarados en concurso mercantil en julio y septiembre de 2023, respectivamente, en diferentes juzgados: en el Juzgado Segundo Especializado en Materia Concursal Copaco, y en el Juzgado Primero Especializado en Materia Concursal, Puga. Copaco cuenta con 59 acreedores: Bimbo, de Daniel Servitje Danone que dirige Silvia Dávila, Barcel que lleva Alejandro Pintado, Santander al mando de Felipe García Asencio y Sucroliq de Enrique Bojórquez. Existe un crédito de aproximadamente 420 millones de pesos con prenda sobre acciones de Copaco y Puga, e hipoteca industrial sobre el Ingenio. El Heraldo de México, 7

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000810nc.pdf

Inversiones / Bachoco reportará hasta finales de mayo / Redacción

La firma avícola mexicana Bachoco, que preside Francisco Javier Robinson Bours Casteló, informó a la Bolsa Mexicana de Valores que será hasta el 27 de mayo cuando estará en posibilidad de realizar su asamblea anual de accionistas y de aprobar los estados financieros para presentar su informe anual. **Milenio Diario, 24**

Hoja 8 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000892nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Por sequía la 1 de cada 3 presas ya perdió viabilidad; ven riesgo en extraer más agua

José Luis Luege Tamargo, exdirector de la Conagua, declaró que el nivel mínimo para extraer el agua de una presa es del 20 por ciento, ya que se ponen en riesgo diversos factores por los sedimentos y contaminantes que hay en las partes bajas del embalse. "Eso puede afectar a la agricultura, el consumo para los animales y en los casos que se requiera potabilizar el agua; por ello, estamos al mínimo de los mínimos en 20 por ciento, pues teóricamente ya no se debe extraer el líquido", explicó el exfuncionario. La Razón de México, P.p.1, 3-4

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000914nc.pdf

Huella hídrica de mexicanos seca las reservas del país

Ciudad de México, Monterrey y Tijuana serían las ciudades más afectadas por la falta de agua ante la llegada del "Día Cero", estimado por la Organización de las Naciones Unidas para el año 2028, fecha en la cual la demanda del líquido supera la capacidad de suministro en las grandes urbes. De manera que podamos suministrar las demandas de la agricultura, de la industria, del agua potable y del ambiente; es decir, adaptar la disposición de agua a las demandas y necesidades específicas del desarrollo de la población". **Publimetro, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000075nc.pdf

Semar apoyará con equipo especial a saneamiento del lago de Pátzcuaro

La Secretaría de Marina (Semar) apoyará a partir del próximo miércoles, con equipo especializado para dragado y desazolve, en la limpieza de maleza acuática del lago de Pátzcuaro, informó el gobierno de Michoacán. La Comisión de Pesca de Michoacán (Compesca) realiza trabajos permanentes para mantener los canales de navegación que comunican hacia Janitzio ante las afectaciones que ha provocado al lago el severo estiaje. Ramón Hernández Orozco, titular de Compesca, señaló que actualmente se labora con maquinaria acuática pesada para dar mantenimiento al canal de navegación, y se succiona con dragas el azolve presente en el embalse. La Jornada, 26

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001351nc.pdf

Hoja 9 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





POLÍTICA

Morena avala la creación del Fondo de Pensiones

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó la reforma por la que se crea el Fondo de Pensiones para el Bienestar. También establece tomar recursos de la extinción de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, y del pago de adeudos al ISSSTE por cuotas y aportaciones de los estados, municipios, dependencias y entidades de los gobiernos locales, así como los ingresos de la enajenación de inmuebles propiedad del mismo instituto y los ingresos pagados por los créditos fiscales federales propios que realicen las entidades federativas, sus municipios o cualquiera de sus entes públicos. El Universal, P 1-10 / Ovaciones, P.p 1 / El Día, 1/ La Crónica, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000954nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001353nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/2304202400005Inc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000099nc.pdf

Espectacular, plan económico presentado por Sheinbaum

La presidenta del Council of the Americas (COA), Susana Segal, calificó de espectacular el proyecto económico presentado por la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, a los empresarios estadunidenses. Por su parte Claudia Sheinbaum, aseguró que no se esperan conflictos en el proceso de revisión del tratado comercial con Estados Unidos y Canadá (TMEC), en 2026. En la revisión, sin embargo, se deberán incluir temas sensibles para México. Como el uso de transgénicos y la migración. "Primero, los puntos que están a debate, transgénicos y energía, aunque el de energía quedó prácticamente saldado, pero transgénicos es un tema que está en ese punto" Excélsior, 9

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024001150nc.pdf

Piden más aviones... y crecerían pérdidas

La turbulencia en la que se desplaza Mexicana de Aviación puede empeorar, según se desprende de proyecciones financieras que el Ejército mexicano elaboró para solicitar mayor gasto para aviones y equipo. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña) pidió a la Secretaría de Hacienda otros 20 mil 871 millones de pesos para la adquisición de aeronaves "equipo de apoyo en tierra y herramientas necesarias para su operación" que serán ejercidos entre 2024 y 2027. Según proyecciones financieras de Sedeña, Mexicana tendría ganancias a partir de 2028, siempre y cuando sus ventas anuales de boletos excedan de 6 mil 616 millones de pesos, equivalentes, por ejemplo, a 12 por ciento de los ingresos de Volaris en 2023. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_23042024/23042024000956nc.pdf

Hoja 10 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura